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安内先攘“外”，红牌拉回比赛
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上 港 与 苏

宁的首回 合 比

赛打得比较闷 ，

双方球员 的 兴

奋程度和 求 胜

欲望都没 能 在

比赛中很 好 地

体现出来。 从上

港方面来说 ，进

攻打得慢 、打得

散，外援情况也不太理想 ，比如胡尔

克的作用就不再明显。 在中超，球队

的进攻主要还是看外援，当外援的状

态下滑，可能就会导致整支球队的进

攻质量下降，上港近期正处在这样的

趋势之中。

在这场比赛前，上港已经连续5轮
没有产生运动战进球了， 这和球队外

援状态不佳有着紧密的关系， 当四名

外援同时在场却难以形成串联， 球队

也就很难在进攻上有所突破。 站在外

援的角度，越是状态不好，就越是该踢

得简练一点， 争取让自己能够跑动起

来，否则只可能增大丢球的概率，打乱

球队进攻的连贯性。

就拿胡尔克来说， 他的个人能力

是值得肯定的， 但我希望他还是要把

注意力放回比赛中， 而不是过于在意

裁判的每个判罚。 他现阶段并没有完

全发挥出他的能力， 或者说没有表现

出球队需要的内容， 这使得他在球队

中的作用似乎没多么重要了， 甚至有

时候还会破坏比赛的流畅性。

好在上港阵中中方球员的表现还

算不错，王 超、吕文君、李圣龙等队

员在场上都很积极， 活跃程度值得肯

定。另一方面，苏宁本场比赛在阵容上

有一定针对性， 采用五后卫阵型加固

了防线，而上港的进攻却却毫不锋利，

自然不能给对手造成什么威胁。 与此

同时，苏宁外援类型多样，有快的、有

高的，还有能突破的，对上港来说也是

一个不小的挑战。

目前 ， 人员问题也是摆在主帅

佩雷拉面前的一个难题 。 有人质疑

近几场比赛佩雷拉为何始终 “以不

变应万变 ”，在我看来 ，葡萄牙人不

是不想求变， 只是候补阵容中缺少

可用之才。进攻线上，外援洛佩斯伤

停， 李圣龙很难顶替胡尔克等人首

发出战。

中场虽有蔡慧康、 杨世元等人待

命，但类型也都以拦截和防守为主，相

对单一， 而买提江下一场停赛也会对

球队造成一定打击；至于后卫线上，虽

可用人选不少， 但这个位置的变动起

到的关键作用并不大。 比赛踢到现在

这个阶段， 看的不是各队阵容或战术

的大变化，而是细微的小变化，但目前

的上港连做出小改变都很难。

就上港目前的情况来看， 想要在

第二回合战胜苏宁， 必须要尽快调整

好球队的整体状态， 不仅包括对队员

的身体机能、心理状况的调节，还要在

训练、生活等各方面作出一定改变，调

动大家在场上的兴奋度。

李彦评球

进攻慢又散
上港求变难

买提江被红牌罚下， 上港在最后20多分钟的比
赛里少一人作战，谁都没想到，正是在这段时间里，

上港似乎找回了节奏， 并且由王 超助攻吕文君制
造对手乌龙扳平比分。 苏宁一定会后悔，在占据主动
时没有能够“杀”死比赛，反而让上港硬生生和自己
回到同一起跑线，甚至在气势上来说，后者可能还要
更旺盛一些。

至于佩雷拉，换人之后立即收获的进球，看似有偶
然因素，但不知是否也会给他提供一种新的思路，当外
援没有全部上场时，这支球队其实并非不堪一击。

专题撰稿 首席记者 刘闻超

面对苏宁，上港是有心理优势的，
近年来多次交手，上港即便不在最佳
状态，却也总能收获一个不错的结果。
当然，也正因如此，苏宁此役特别渴望
可以收获一个不同的结局。
苏宁显然是有备而来，甚至可以

说，多少有些借鉴了之前申花对阵上
港时的“绞杀”战术，尤其是对于奥斯
卡和穆伊的压迫，苏宁特意在中场换
上了能跑能抢的外援瓦卡索，而放弃
了上一轮为球队打入绝杀球的中锋桑
蒂尼。显然，面对上港，奥拉罗尤的球
队还是有所顾忌，但同时，特谢拉与埃
德尔的双前锋，也无时无刻不在寻找
上港防线身后的空当。
“我们在上半场的开局还是做得

不错，但是之后可能表现稍微有些下
降。”赛后，佩雷拉开门见山地说道。面
对苏宁11人退回到本方半场的举措，
上港依旧没有太多很好的办法，甚至
上半场大部分时间里，只有一次没有
命中目标的射门，更多时候都是在中
场进行倒传，而苏宁显然也愿意让上
港在安全区域传接，但凡进入禁区前
30米时，吴曦、瓦卡索等人就会形成包
围圈，迫使胡尔克等人出现失误。这样
的战术设计为苏宁提供了良好的反击
条件，奥拉罗尤的球队甚至都不需要
通过太多中场的过渡，就可以直接大
脚长传找到前场两名善于跑位的外
援。客观而言，若非特谢拉错失良机以
及傅欢的倒钩解围，上港的球门可能
在上半场就会被敲开。

尽管上港针对特谢拉和埃德尔进
行了针对性地布置，但两人还是联手
收获了进球。这的确是一次经典的传
跑配合，特谢拉埋伏在上港后卫身后，
成功反越位挑射破门。
对苏宁而言，这是再好不过的局

面，毕竟一旦被上港先进球，本方可能
不得不前压从而留下身后空当。然而，
随后的一幕，却在不经意间改变了双
方的走势。买提江在一次中场拦截时
倒地传球被判犯规，韩国籍主裁金希
坤直接出示红牌将前者罚下，上港不
得不在比赛还有近20分钟的情况下少
一人作战。
对苏宁而言，如果此时能够再进

一球，球队就能带着2比0的比分进入
第二回合，不过奥拉罗尤多少有些迟
疑。倒是佩雷拉率先做出换人调整，分
别用蔡慧康和李圣龙，替下胡尔克与
阿瑙托维奇，葡萄牙人的意图很明确，
如果第一回合实在无法扳平比分，那
至少先稳住一个球的劣势，尽可能避
免再丢球。调整之后的上港，让奥斯卡
和穆伊搭档中场，结果这次多少有些
被动的换人，却令上港找回了“自己”，
“小金人”在中场送出直传，王 超右
路套上之后横敲中路，吕文君跟进包
抄制造苏宁后卫张诚乌龙，上港尝试
了一整场破密集防守，最终却取得一
个看似毫不费力气的进球。从这个角
度上来说，这张红牌，并没有让苏宁建
立起更多优势，反而让站到悬崖边上
的上港，及时“拯救”了自己。

买提江下场之后，上港不得不做
出换人调整，毕竟对于两回合的比赛
而言，输一个和输两个，还是有极大区
别。不过，令外界多少有些没有想到的
是，佩雷拉直接换下了队长胡尔克与
中锋阿瑙托维奇这两名外援。而最终
的结果证明，这是一次有效果的调整。
从联赛的第一轮开始，上港就坚

持使用四外援一同首发，无论是由哪
四人亮相，但只要条件允许，佩雷拉还
是倾向于将名额用满。进入第二阶段
淘汰赛后，上港缺少了洛佩斯这枚关
键的后手棋子，由此带来的影响也在

对阵申花和苏宁的比赛中体现，上港
虽然能够依靠奥斯卡和穆伊掌控中
场，然而却缺少一个能够提供纵深跑
位和依靠自身速度突击的人。

昨晚一战，上港继续祭出四外援
首发，只不过，相比德比时，胡尔克的
个人持球突破成功率更低，苏宁显然
对胡尔克有了足够的研究，加之队长
的竞技状态较之前两年的确有所回
落，已经无法依靠个人能力连续完成
具有杀伤力的突破。这种情况下，上
港不得不反复处于由守转攻，然后立
刻由攻转守的节奏当中，来来回回之
下，球队后场承受的压力不小。至于
阿瑙，长时间处于中锋位置上无法得
到皮球之后，也不得不回撤至两个边
路接应，上港的前场只剩下吕文君一
个穿插点。
在被替换下场之前，胡尔克有过

两次在与苏宁队长吴曦的对抗中，
被对方断下脚下球，早在上半场时，
巴西人就曾被主裁金希坤警告，一
旦再 嗦，可能就会被出示黄牌，结
构这张黄牌还是没能避免。更重要
的是，“绿巨人”之后似乎无法调整
个人的情绪，更多陷入无谓的单打
独斗中。反倒是在胡尔克下场之后，
上港没过多久就取得进球……
对于胡尔克，在效力中超四个赛

季之后，无论是队友还是对手，都已经
非常清楚他的优缺点，如何能够调整
好个人的比赛方式和情绪，将是未来
比赛中，影响上港整体发挥的重要因
素。昨晚赛后，被问及换人调整的想法
时，佩雷拉还是照顾了队长的面子，只
用了一句话回应：“这是因为我们需要
这样一个换人调整。”

为了昨晚一战， 佩雷拉其实动

了一番脑筋， 此前连续以四后卫示

人的上港，突然转变为三后卫体系，

一方面要利用傅欢的速度去遏制特

谢拉在左路的突击；另一方面，也要

尽可能拉开宽度制造进攻的空间。

当然，在用人上，佩雷拉还是遇

到了一些困难，胡尔克不在状态，可

他是队长，似乎轻易无法拿下。 阿瑙

托维奇连续多场比赛陷入重围，上

港只能依靠奥斯卡和穆伊在中路不

断组织，并寻找后排插上的机会。 过

去五场比赛中， 上港没有运动战进

球，而昨晚一战虽然取得进球，但其

实还是对方的乌龙， 只能说这粒进

球的过程或许能给佩雷拉一些启

示，上港并非不能踢整体足球。

“现在的比分是1比1，一切都还
是开放的，还存在着不确定性。 我们

在比赛中展现出了这种精神斗志，

尤其是在少一人的情况下， 我们场

上的球员共同努力战平对手， 我觉

得只要是保持这种势头的话， 我们

下一回合是有机会能够取得胜利并

晋级的。 ”佩雷拉说。 上港确实没有

放弃，可苏宁也很清楚，如果上港还

是延续当天的状态， 那么他们同样

有机会，从这个角度上来说，上港要

想晋级，光靠斗志还不行。

洛佩斯的复出， 或许是一个关

键因素。 自德比前出现肌肉伤势之

后， 巴西人一直在积极努力地康复

过程中，一切顺利的话，他有望在下

周一进入比赛名单， 这将为上港提

供更多的选择。 至于买提江的红牌，

教练组将根据这几天的训练情况作

出选择，无论是蔡慧康还是杨世元，

都会成为备案。 值得一提的是，下周

一的比赛将被安排在下午进行，上

港以往并不太“擅长”在下午比赛，

球队这几天除了休息调整， 也要试

着针对其他细节做好备战。

光有斗志不够，好在洛佩斯复出

胡尔克陷入单打独斗
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